

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 24 DE MARZO DE 2012

SE COMPROMETEN PARTIDOS CON PROPUESTAS PARA TRANSPARENCIA

Los dirigentes de seis partidos aceptaron hacer suyas las propuestas entregadas en las instalaciones del Instituto Federal Electoral (IFE) por la Red por la Rendición de Cuentas (RRC) y apoyaron impulsar una política de transparencia con un documento llamado: Hacia una política de rendición de cuentas. Los partidos Nueva Alianza (Panal), Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM) y Movimiento Ciudadano (MC) asumieron la necesidad de crear un sistema de integral que permita fiscalizar y hacer más eficiente el ejercicio de la función pública. (EL UNIVERSAL, P.4, LILIA SAÚL)

ESQUELA IFE

Se publicó esquila que dice: "El Instituto Federal Electoral (IFE) se une a la pena que embarga a Mauricio Merino Huerta, ex consejero electoral, por el sensible fallecimiento de su padre Manrique Merino Blanco acaecido el pasado 21 de marzo. Extendemos nuestras más sinceras condolencias a su familia". (EL UNIVERSAL, P. 9, IFE)

FEDERAL

PRIÍSTAS AMAGAN CON IMPUGNAR PROCESO DE SELECCIÓN DE CANDIDATOS POR CONSIDERARLO INEQUITATIVO

Un grupo de aspirantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a cargos de representación popular por Xochimilco impugnarán el Proceso de Selección de Candidatos por considerarlo inequitativo y poco transparente. En conferencia de prensa, Liliana Sánchez, Nancy Cárdenas, Nohemí Martínez, Carlos Villegas, Eduardo Tintor, Jorge Villanueva y Román Sandoval indicaron que "en un afán por contribuir a la vida democrática del PRI" establecerán una ruta para evidenciar las inconformidades al proceso y, por tanto, impugnarán la metodología ante las autoridades competentes fundamentados en la falta de apego a los tiempos y procedimientos jurídicos establecidos en la normativa interna. El grupo aclaró que pese a las inconformidades, ratificarán su apoyo a Enrique Peña Nieto, como candidato a la Presidencia, y Beatriz Paredes, como abanderada para la jefatura de gobierno del Distrito Federal, además de su compromiso con el PRI. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 14, RUTH BARRIOS FUENTES)

DESCARTA MANCERA RUPTURA EN EL PRD

Miguel Ángel Mancera, precandidato de las izquierdas a la jefatura de gobierno, negó que los recientes disturbios para la elección interna de candidatos a diputados y jefes delegacionales en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) representen una ruptura al interior del partido. Después de una serie de reuniones que sostuvo con empresarios, Mancera dijo que "el problema con Batres está ya arreglado". El martes pasado, simpatizantes del líder de la corriente Izquierda Social de Martí Batres, impidieron el registro de candidaturas a diputados locales y jefes delegacionales en el DF, lo que derivó en una denuncia en contra de Batres por parte del PRD en la capital. Mancera también dijo que en el caso del líder de la corriente perredista Unidad y Renovación, Armando Quintero, quien se quejó por considerar que se violó el procedimiento legal en la asignación de las candidaturas, afirmó que se le ha ofrecido una diputación que "muy seguramente será plurinominal". (MILENIO, P. 20, MELISSA DEL POZO)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 24 DE MARZO DE 2012

ESTADO DE MÉXICO

EXPIDE PRI CONVOCATORIAS PARA SELECCIÓN Y POSTULACIÓN DE CANDIDATOS

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) del Estado de México, expidió las convocatorias para seleccionar y postular candidatos a diputados locales que integrarán la LVIII Legislatura local, y a miembros de 47 ayuntamientos mexiquenses. En un acto realizado en el salón Presidentes del Comité Directivo Estatal, Raúl Domínguez Rex, presidente de dicho instituto político, acompañado de Martha Hilda González Calderón, secretaria general del mismo, instruyó a Fausto Muciño Durán, presidente de la Comisión Estatal de Procesos Internos, publicar en estrados dichas convocatorias y realizar los trabajos que de éstas deriven. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 11, DE LA REDACCIÓN)

MICHOACÁN

PAN ABRE REGISTRO PARA MORELIA

El Partido Acción Nacional (PAN) en Michoacán abrió este viernes la convocatoria para el registro de los aspirantes a contender en la elección extraordinaria para elegir presidente municipal de la ciudad de Morelia, Michoacán. El periodo para el registro es del lunes 26 de marzo al domingo 16 de abril, para que quienes decidan registrarse hagan precampaña proselitista con sus planillas en este periodo y para la elección que habrá de celebrarse el próximo 1 de julio. El Comité Directivo estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en el estado, que encabeza Héctor Gómez, dijo que es una elección abierta a todos los panistas, pero se negó a ratificar si el senador Marko Cortés Mendoza podría ser de nueva cuenta el abanderado del albiazul. El domingo 16 de abril será el único día de registros de las planillas que serán integradas por un candidato a presidente municipal, síndico y regidores. (EL UNIVERSAL, P. 3, DALIA MARTÍNEZ)

QUERÉTARO

LÍDER DE PRD-QUERÉTARO DIMITE POR "IMPOSICIÓN"

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Querétaro enfrentó una doble renuncia: la de su presidente del Comité Ejecutivo Estatal (CEE), Carlos Lázaro Sánchez Tapia, y la de su candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Enrique Borbolla García. En protesta por "la imposición de los candidatos a diputados federales y al Senado", Carlos Sánchez decidió poner a disposición del Consejo Político Estatal (CPE) la renuncia a su cargo. Dijo que él deja la conducción del partido luego de que la dirigencia de la coalición Movimiento Progresista "impusiera candidatos e ignorara la propuesta que presentó el PRD". Criticó la postulación del ex priísta Arnulfo Moya como candidato a diputado federal por el cuarto distrito, de quien recordó que en la contienda de 2009, siendo candidato a diputado federal por el segundo distrito, llamó a votar por José Calzada Roviroso, abanderado del PRI a gobernador. (EL UNIVERSAL, P. 3, JUAN JOSÉ ARREOLA)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 24 DE MARZO DE 2012

SAN LUIS POTOSÍ

DETIENEN A ASPIRANTE A ALCALDÍA POR HOMICIDIO

Rodrigo Sánchez Flores, de 28 años de edad y precandidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia municipal de Tamazunchale, San Luis Potosí, fue detenido por la Policía Ministerial en cumplimiento a una orden de aprehensión, como presunto responsable del asesinato de Simeón Aquino Baltazar, dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC) en la Huasteca, ocurrido en marzo de 2001. A través de un comunicado, la Procuraduría General de Justicia estatal dio a conocer que la policía cumplimentó una orden de aprehensión girada por el juzgado primero penal. Sánchez Flores además de ser precandidato a la alcaldía de Tamazunchale, era dirigente estatal del Frente Juvenil Revolucionario (FJR). Por su parte, el Comité Directivo Estatal del PRI informó que el detenido sigue estando considerado para el proceso electoral hasta en tanto las autoridades judiciales no determinen su situación jurídica. (MILENIO, P. 17, ANTONIO GONZÁLEZ)

CONFIRMA TEPJF ELECCIÓN DE CANDIDATOS PLURINOMINALES DEL PRD EN CUARTA CIRCUNSCRIPCIÓN

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó los resultados de la selección de candidatos a diputados por el principio de representación proporcional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la cuarta circunscripción plurinominal, al concluir que el proceso se llevó a cabo en los términos de la convocatoria respectiva. El pleno declaró infunda la demanda presentada por Lawell Eliuth Taylor Vásquez, quien promovió un juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano a fin de impugnar su exclusión como precandidato de dicho partido político a diputado federal por el principio de representación proporcional. En el proyecto de sentencia elaborado por la ponencia del magistrado Salvador Olimpo Nava Gomar se establece que el proceso de selección de candidatos se llevó a cabo conforme a la convocatoria emitida por el órgano partidista responsable, es decir, a través de la presentación, por parte del presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, de una lista única de candidatos para su aprobación por el Consejo Nacional Electivo, quien la avaló por mayoría calificada. Adicionalmente se desestimaron los agravios formulados por Taylor Vásquez en el sentido de que el registro de su candidatura le fue negado por razones de discriminación por raza, ya que en su escrito de demanda no narró una sola situación concreta, y tampoco acreditó los hechos denunciados. (NOTIMEX.COM, DE LA REDACCIÓN; TERRA.COM, NOTIMEX; LA CRÓNICA.COM, YAHHONOTICIAS.COM; PERIODICOCORREO.COM; LA INFORMACIÓN.COM, NOTIMEX; UNOMÁSUNO, P. 8, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 24 DE MARZO DE 2012

INCUMPLEN PARTIDOS CON CUOTA DE GÉNERO

La mayoría de los partidos políticos incumplió con la cuota de género que establece la Ley Electoral en la conformación de listas de candidatos al Congreso. El Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Partido Acción Nacional (PAN), el Partido de la Revolución Democrática (PRD), el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), el Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) reconocieron que en los registros que entregaron no cumplieron con el 40% de candidaturas para mujeres. En cartas enviadas al Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE), Acción Nacional y el tricolor justificaron que, a pesar de sus esfuerzos, no pudieron acatar el lineamiento. Ante ello, el órgano electoral realizará hoy una sesión extraordinaria para hacer un exhorto al cumplimiento de la cuota de género establecida por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). De acuerdo con el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), el IFE debe notificar a los partidos para que en 48 horas hagan los cambios necesarios. Si no lo acatan, el Instituto electoral enviará una nueva notificación y les dará un plazo extra de 24 horas. En caso de que haya reincidencia, los consejeros electorales podrán establecer un mecanismo para elegir candidatas, incluso por sorteo, o aplicar sanciones y negarles el registro a los aspirantes hombres. El blanquiazul indicó que no cumplió con la cuota de candidatos a senadores por mayoría relativa. Detalló que en 25 procesos internos realizados, contendieron 14 mujeres, de las que resultaron electas 10. Para completar la cuota, admitió el PAN, buscó renunciaciones voluntarias de 11 varones ya electos, cuyos espacios fueron ocupados por mujeres designadas. En tanto, el PRI refiere que en el caso de sus candidatos a senadores de mayoría, cumplió con 95% de la cuota, mientras que en los aspirantes a diputados por el mismo principio le faltó registrar a 28 mujeres. La representación del PVEM ante el IFE informó que no existió el número de mujeres que quisieran participar en sus procesos para ser candidatas. El PRD hizo cambios de última hora en sus listas para registrar el número de mujeres y cumplir con la normativa. El PAN, PRI y el PVEM argumentaron escasez de candidatas en el país para cubrir el 40% que exige la ley. El artículo 219 del Cofipe establece que al menos 40% de las candidaturas de mayoría deben ser mujeres. Todos los partidos también deben acatar lo que estableció el TEPJF: tanto propietarios como suplentes de una fórmula deben ser del mismo género, para evitar que recurran a la trampa de las candidatas Juanitas. (REFORMA, P. 1 Y 7, LESLIE GÓMEZ; LA JORNADA, P. 1 Y 12, POLÍTICA, FABIOLA MARTÍNEZ Y GEORGINA SALDIERNA)

PAN INTERPONDRÁ QUEJA ANTE TEPJF CONTRA AMLO

El Partido Acción Nacional (PAN) anunció que interpondrá una queja ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en contra de Andrés Manuel López Obrador, por el mitin realizado en el Instituto Federal Electoral (IFE) tras entregar su solicitud como candidato a la Presidencia de México por la coalición Movimiento Progresista (PRD, PT y Movimiento Ciudadano). Gustavo Madero, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del blanquiazul, afirmó que no es posible que en la propia casa del árbitro electoral, Andrés Manuel López Obrador haya presentado los diez puntos de su plataforma electoral ante todas las personas que lo acompañaron a su registro. "Yo creo que sí es importante que se cumpla cabalmente, que no haya intenciones, que no haya provocaciones, porque aquí en casa precisamente, en la casa del árbitro, estar presentando propuestas de programa de gobierno es algo que, es una provocación, y llama la atención, y que no esté evaluado, y que amerita una sanción", dijo. Madero Muñoz explicó que no es posible que Andrés Manuel López Obrador busque llamar la atención violando la ley, por la imposibilidad de conseguir resultados de otra manera. (LA RED, JESÚS MARTÍN MENDOZA, RADIO CENTRO)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 24 DE MARZO DE 2012

IMPROCEDENTE, LA SOLICITUD DE CASTIGAR A PAREDES POR SPOTS: IFE

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Federal Electoral (IFE) determinó improcedente la solicitud de adoptar medidas cautelares por la presunta emisión de spots de Beatriz Paredes Rangel, precandidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la jefatura de gobierno del Distrito Federal. La comisión del IFE emitió la anterior determinación dado que no fue posible acreditar que a la fecha los promocionales denunciados sigan al aire. Con ello el IFE dio cumplimiento al acatamiento de sentencia de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), emitida el pasado 20 de marzo, en relación al caso de los spots de la precandidata del PRI. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 14, CIUDAD, NOTIMEX; EL SOL DE MÉXICO, P. 3, CIUDAD, MARTHA ELVA GONZÁLEZ; RUMBO DE MÉXICO, P. 7, NACIONAL, NOTIMEX)

PEÑA NIETO CONFÍA QUE EL ELECTORADO DEFINA LA ELECCIÓN

Enrique Peña Nieto, candidato de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM) a la Presidencia de la República, dijo que iniciará su campaña rumbo a Los Pinos, el próximo viernes, “sin ningún temor y con todo el compromiso con México”. En conferencia de prensa efectuada al término de la guardia de honor que montó frente al busto de Luis Donaldo Colosio, en la sede nacional del tricolor, Peña Nieto afirmó que tras 12 años de gobiernos panistas “el país enfrenta hoy mayor pobreza y desigualdad” que en la época en que Colosio buscó la Presidencia de la República. El priísta señaló que la elección del 1 de julio entrante, la van a definir los mexicanos, “será el electorado el que defina el resultado y esperamos una gran participación de la sociedad en este proceso. Ahí será la definición y el resultado”, insistió. Y es que repitió, al igual que el jueves en Tabasco, que no será el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) el que defina al ganador de la elección presidencial del 1 de julio, sino los mexicanos a través de su voto. Por otro lado, el abanderado presidencial del tricolor remarcó que el actual proceso exige que los partidos y sus candidatos se conduzcan con apego a la legalidad, con estricto respeto a los acuerdos que emita la autoridad electoral. Enfatizó que el PRI será absolutamente respetuoso de las últimas definiciones que tome la autoridad electoral, ya sea el Instituto Federal Electoral o el Tribunal Electoral, cuando así corresponda. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 5, NACIONAL, LUCIANO FRANCO; OVACIONES, P. 2, NACIONAL, ARMANDO NAVARRETE)

ESQUELA TEPJF

Se publicó esquila que dice: “El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se une a la pena que embarga a la familia de nuestro compañero Javier Aguayo Silva, por el sensible fallecimiento de su señor padre, Luis Aguayo García, acaecido en la ciudad de México el 23 de marzo de 2012”. (EXCÉLSIOR, P. 7, NACIONAL, TEPJF)

ESQUELA

Se publicó esquila que dice: “los integrantes de la ponencia de María del Carmen Alanís Figueroa, magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), queremos expresar nuestras sinceras condolencias así como el afecto y solidaridad, a nuestro compañero y amigo Javier Aguayo Silva, por el sensible fallecimiento de su señor padre Luis Aguayo García, acaecido el viernes 23 de marzo de 2012”. (EL UNIVERSAL, P. 8, NACIONAL)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 24 DE MARZO DE 2012

MIMAN A DICONSA EN ¡ELECCIONES!

En pleno año electoral, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) consiente de manera inusual a Diconsa. La dependencia federal autorizó una ampliación presupuestal de 160 millones de pesos para "el programa de comunicación social de Diconsa", empresa paraestatal cuyo objetivo es garantizar el abasto de productos básicos en localidades rurales de alta y muy alta marginación. El gasto inicial aprobado este año para comunicación social de ese organismo era de 24 millones de pesos, por lo que la ampliación es 6.6 veces mayor. La nueva partida quedó asentada en el oficio 8011, que el subsecretario de egresos, Carlos Alberto Treviño Medina, envió a la tesorera de la Federación, Irene Espinosa Cantellano, el pasado 2 de marzo. (REFORMA, P. 1, STAFF)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 24 DE MARZO DE 2012

INICIA LUCHA POR CONGRESO

La coalición Movimiento Progresista (PRD, PT y PMC) perfila como capitanes de sus bancadas en la próxima legislatura del Congreso de la Unión a personajes del primer círculo de Andrés Manuel López Obrador. En el Senado, por el PRD, se vislumbra a Alejandro Encinas y Dolores Padierna. En la Cámara Alta podrían integrar la bancada del sol azteca personajes leales a Marcelo Ebrard como Mario Delgado y Armando Ríos Piter. En el PT, los posibles senadores que comandarían esa banca serían el poblano Manuel Bartlett, quien ha mostrado una cercanía latente con el precandidato presidencial, a quien ha señalado como el único aspirante presidencial capaz de transformar la realidad del país. En la Cámara de Diputados habrá también una batería de legisladores afines a los intereses del ex jefe de gobierno capitalino y quienes podrían ser los que dirijan sus respectivas bancadas. El senador Ricardo Monreal, actual coordinador de la campaña de López Obrador, será un legislador muy visible. De igual manera, llamará la atención el papel que asuma como representante popular el líder del SME, Martín Esparza. En Movimiento Ciudadano, los legisladores que podrían convertirse en la burbuja legislativa serían Alfonso Durazo, operador político de López Obrador y ex secretario particular de Luis Donald Colosio y del ex presidente Vicente Fox, así como uno de los dirigentes nacionales del partido, Armando López Campa. En el PRD, los más identificables y con poder de decisión son Malú Micher, Silvano Aureoles y Claudia Corichi. El PRI tendrá a partir del 1 de septiembre en el Congreso de la Unión una batería de legisladores donde habrá experimentados negociadores, cuadros de vieja militancia, dirigentes sindicales y personajes vinculados con las telecomunicaciones del país. Manlio Fabio Beltrones y Emilio Gamboa Patrón se perfilan para liderar las dos bancadas en San Lázaro y el Senado, como lo hicieron hace seis años. Entre los integrantes de la bancada del PRI en la 62 Legislatura del Senado estarán además la secretaria general del partido, Cristina Díaz, la dirigente femenil Diva Gastélum y el líder campesino Gerardo Sánchez. Además, Carlos Romero Deschamps, del sindicato petrolero; la chihuahuense Graciela Ortiz, Areli Gómez, el líder de los burócratas federales, Joel Ayala, Tristán Canales y Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre. Podrían alcanzar un lugar en el Senado los ex gobernadores Ismael Hernández Deras, Félix González Canto, René Juárez Cisneros y Manuel Cavazos Lerma. En la diputación federal del PRI estarán Fernando Castro Trenti, María Elvia Amaya, esposa de Jorge Hank Rhon, así como Francisco Arroyo Vieyra, María Elena Cano, Jorge Mendoza Garza y Marco Bernal. En la burbuja de mando estará Jesús Murillo Karam junto con Arnoldo Ochoa. Ahí tendrán una curul Arely Madrid, Ricardo Aldana Prieto y Alejandro Murat. El PVEM, aliado total del PRI en la elección presidencial y parcial en la elección al Congreso también tendrá espacios y destaca la permanencia de Pablo Escudero y el regreso, de ganar la elección en Quintana Roo, de Jorge Emilio González Martínez. Además, se espera la llegada de personajes como el vocero nacional, Arturo Escobar y Vega a la Cámara de Diputados, al igual que Jorge Legorreta, Javier Orozco y Francisco Agundis. Al senado se perfila Ninfa Salinas, Gerardo Flores y Luis Armando Melgar. El boxeador Juan Manuel Márquez podría alcanzar un lugar en San Lázaro. El PAN alista la integración de sus bancadas en el Congreso de la Unión con "buenos parlamentarios y negociadores", entre los que destacarán ex secretarios de Estado, ex dirigentes nacionales y ex gobernadores. De los cuadros que podrían alcanzar un lugar en el Senado se encuentran el ex aspirante presidencial, Ernesto Cordero; el actual coordinador de la campaña presidencial de Josefina Vázquez Mota, Roberto Gil y el ex titular de la SEP, Alonso Lujambio. Además del ex titular de la Función Pública, Salvador Vega o el ex candidato al gobierno del Estado de México, Luis Felipe Bravo Mena. Todos se perfilan para líderes de la Cámara alta y fueron postulados por la vía plurinominal. También existe la posibilidad de que lleguen a la Cámara alta, por mayoría relativa, el chihuahuense Javier Corral y el hijo de Miguel Ángel Yunes, ex titular del ISSSTE, Fernando Yunes Márquez o el ex titular del Trabajo, Javier Lozano. Apuntados por el Partido Nueva Alianza (Panal). Después de que se rompió la alianza electoral entre Nueva Alianza, PRI y el Partido Verde, el instituto político cercano a la lideresa magisterial, Elba Esther Gordillo, tuvo que conformar sus propias listas de aspirantes al Congreso de la Unión. Según fuentes del partido, la hija de la profesora Elba Gordillo Morales y secretaria general de este instituto político, Mónica Arriola, se encuentra en los primeros lugares de las listas plurinominales al Senado. (EL UNIVERSAL, P. 6, FRANCISCO NIETO)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 24 DE MARZO DE 2012

POSTULA LA IZQUIERDA A COTA

Los partidos de izquierda postularon al ex presidente del PRD, Leonel Cota, como candidato a senador. Pese a la inconformidad del perredismo, Cota competirá por un escaño de Baja California Sur. Por Morelos, se registró al Senado al ex tricolor Juan Salgado Brito, quien lleva como suplente al diputado de Movimiento Ciudadano, Jaime Álvarez Cisneros. Las negociaciones entre PRD, PT, Movimiento Ciudadano y Morena dejaron fuera a aspirantes de los tres partidos coaligados. Fue eliminado Horacio Duarte, quien renunció al PRD y era impulsado por Morena para una diputación por Texcoco. Pedro Jiménez, líder de los diputados de Movimiento Ciudadano, no quedó en la fórmula al Senado por Tabasco, donde postularon a Adán Augusto López y a Fernando Mayans. Otras posiciones que ganó Morena son la senaduría por Sonora para Ana Gabriela Guevara y una diputación para el actor Jorge Arvizu "El Tata", quien va por un distrito de Naucalpan. (REFORMA, P. 8, CLAUDIA SALAZAR Y ÉRIKA HERNÁNDEZ)

ACUSA PRI A PANISTAS DE COLAPSAR EL PAÍS

El Partido Acción Nacional (PAN) entregará al nuevo gobierno un país al borde del colapso social, por los millones de pobres acumulados en 12 años, acusó Pedro Joaquín Coldwell, presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI). "No hay duda, el país que los panistas entregarán el primero de diciembre estará al borde de un colapso social de la magnitud de 60 millones de pobres. "Las cifras no mienten: hoy México es mucho más pobre que cuando el actual Presidente lo comenzó a gobernar", aseveró en el Aniversario 18 de la muerte de Luis Donaldo Colosio, y para respaldar su dicho, el líder del tricolor citó un estudio del Centro de Investigación Económica del Tecnológico de Monterrey, alma mater de Colosio, que indica que, al final de año, habrá 15 millones más de pobres que al inicio de la gestión de Felipe Calderón. (REFORMA, P. 8, MARIEL IBARRA)

GÉNEROS DE OPINIÓN

SOBREAVISO/ NO AL INTERVENCIONISMO/ RENÉ DELGADO

No es hora aún de hacer el balance del sexenio, le restan todavía 251 días, pero sí de evitar que el espíritu intervencionista y confrontacionista del presidente Felipe Calderón ponga en peligro el concurso electoral. Importa conjurar esa posibilidad porque ese concurso definirá, sí, quién debe reemplazarlo, pero, sobre todo, intentar reconstruir el tejido político y social que el Ejecutivo entregará deshilvanado a punto de desgarrarse. Puede negarlo el mandatario, pero su administración nunca llegó a constituirse en gobierno. No alcanzó ese grado porque, pese a la expectativa, Felipe Calderón renunció a la política para privilegiar la fuerza sobre la inteligencia, la imposición inviable sobre la negociación posible, la visión del partido sobre la del Estado. Y, ahora, sin candidato, ni partido, ni gobierno con liderazgo, organización y fuerza para mantener al panismo en Los Pinos, se advierten signos de desesperación ante el destino. A la autoridad electoral le ha faltado firmeza para exigir al mandatario abstenerse de intervenir en el concurso y para demandarle garantías al mismo. Acosados por los medios electrónicos, debilitados por el Tribunal Electoral, asediados por el juego de los partidos de plantar quejas al menor pretexto e impedidos por su falta de capacidad para regular, organizar y controlar el proceso así como por su falta de espíritu de cuerpo, a los consejeros electorales se les está yendo la elección y no le han advertido al Ejecutivo del peligro de descarrilar el concurso. Hoy les tiembla la mano, mañana les temblarán las rodillas. (REFORMA, P. 10, OPINIÓN, RENÉ DELGADO)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 24 DE MARZO DE 2012

ARSENAL/ COMECURAS/ FRANCISCO GARFÍAS

El próximo lunes, el Consejo del Instituto Electoral va a confirmar la validez del voto de los chilangos que viven fuera del país. Y esto, a pesar de que el Tribunal Electoral del DF considera que no hay condiciones de certeza, ni de respeto a la secrecía del sufragio, para que los defeños voten en el extranjero. "El voto postal lo quieren enviar foliado. Si mandas una boleta foliada, sabes a quién se la enviaste. Podría cotejarse por quién votó el sufragante", alegan, no sin razón, los detractores del voto chilango en el extranjero. Pero la Sala Regional del TEPJF estima que el Tribunal local no tiene razón. Ya emitió su fallo: sí procede el voto virtual y postal. Su resolución es irrefutable, inatacable. (EXCÉLSIOR, P. 10, NACIONAL, FRANCISCO GARFIAS)

EL SEXENIO DE ERNESTO ZEDILLO VISTO DESDE EL PRESENTE/ MIGUEL ÁNGEL RIVERA

La demanda civil contra Ernesto Zedillo Ponce de León en Estados Unidos por su responsabilidad en la masacre de Acteal el 22 de diciembre de 1997 ha abierto una reflexión y un debate sobre su permanencia en la política mexicana, y sobre su responsabilidad en la reproducción del autoritarismo del Estado mexicano y la violación a los derechos humanos. El ex presidente mexicano y los intelectuales orgánicos han cultivado la leyenda de que se encuentra alejado de las grandes decisiones nacionales, y de que desempeñó un papel fundamental en la democratización del país y en la instauración de un estado de derecho. Una de las reformas producto del consenso zedillista fue la reforma política que, en una muestra de soberbia, calificó como definitiva. Tal reforma fue producto de negociaciones fuera del Congreso. En la integración del IFE el PRI tuvo representantes impuestos desde Los Pinos. En los hechos, el presidente contribuyó a debilitar a su partido. Visto desde el presente, ese objetivo se logró con creces y permitió a EZPL encumbrarse a nivel mundial como el demócrata que logró la alternancia política. Otra pieza del rompecabezas político fue la creación del Tribunal Federal Electoral (sic) en octubre de 1996. De nueva cuenta fueron los presidentes de PAN y PRD, junto con el equipo de Los Pinos, quienes se pusieron de acuerdo para elegir a los siete magistrados que lo integrarían. Con una vigencia de diez años, este órgano constitucional trascendió el sexenio y fueron los miembros electos en 1996 (con una excepción) los que calificaron la elección de 2006. En otras palabras, los integrantes electos durante el gobierno de Zedillo reconocieron el triunfo de Felipe Calderón en esa contienda presidencial. ¿A quién apoyaron los zedillistas? El dato duro es que cogobiernan con Calderón. (LA JORNADA, P. 14, POLÍTICA, MIGUEL ÁNGEL ROMERO MIRANDA)

LOS BAZUCAZOS/ UBALDO DÍAZ

En el PRI pensaron lanzar a la ex perredista Ruth Zavaleta como su candidata al gobierno del Distrito Federal. Sin embargo, no había cómo decirle no a Beatriz Paredes. Son muchos los intereses que representa aunque sea mala candidata y segura perdedora en la contienda de julio. En el tricolor capitalino aún consideran que la Zavaleta hubiera hecho un papel más digno en la competencia electoral. Tiene más empuje, y más juventud que la priísta, pero, quién se atrevería a decirle a Beatriz que no iría. Seguramente nadie y por eso se encamina a ocupar un segundo lugar, y le ganará el que considera un novato: Miguel Ángel Mancera, pero que va muy delante de ella en las encuestas y en un descuido de la Paredes, hasta la señora Wallace podría darle la pelea. (LA RAZÓN, P. 11, NACIONAL, UBALDO DÍAZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios